Julio de 2023

Publicación mensual de la Diócesis de Ciudad Rodrigo Edita: Delegación Diocesana de MCS info@diocesisciudadrodrigo.org



CONSEJOS Y RETIROS

Escucha y reflexión en el fin de curso

El mes de junio y los primeros días del mes de julio, están marcados por reuniones y encuentros que suponen un final de ciclo, el cierre del Curso Pastoral que en este 2022-2023 se ha desarrollado bajo el lema 'Para caminar en sinodalidad'.

El Obispo ha vuelto a escuchar en estos días a los órganos que colaboran con él en su labor de quía de la Diócesis, entre ellos, el Conseio Pastoral Diocesano, integrado por sacerdotes, religiosas y laicos, y al que corresponde estudiar y valorar las actividades pastorales en la diócesis y sugerir conclusiones prácticas sobre ellas.

Por otra parte, Mons. Retana ha convocado también el Consejo Presbiteral, que está compuesto por un grupo de sacerdotes, en representación del presbiterio diocesano, y que tiene la misión de ayudar al Obispo en el gobierno de la diócesis. Previamente, Mons. Retana ha recorrido los siete arciprestazgos para escuchar y reflexionar junto a sacerdotes, laicos y religiosas. Igualmente se ha reunido el Colegio de Arciprestes presidido por el vicario de pastoral.



Celebración del Consejo Presbiteral

"Solidaridad, cariño y agradecimiento" por el servicio de los bomberos

No es la primera ocasión en la que los bomberos de Ciudad Rodrigo eligen la Catedral de Santa María para festejar a su patrón, San Juan, aunque esta vez la celebración estuvo cargada de matices pues llega en un momento en el que el servicio atraviesa serias dificultades. La Asociación Humanitaria de Bomberos Voluntarios de Ciudad Rodrigo tiene una trayectoria de 123 años y el pasado 24 de junio, se les quiso expresar "nuestra solidaridad, cariño y agradecimiento", destacó el presidente



Eucaristía en la Catedral

del Cabildo, D. Ángel Martín, durante su homilía. D. Ángel, al que acompañaron varios sacerdotes, manifestó el sentir general de los vecinos, "compartimos la situación por la que pasáis" y toda esa trayectoria de servicio y entrega "bien merece la gratitud y el reconocimiento".



¡El Espíritu trabaja siempre!

El 23 de junio, en Ciudad Rodrigo, antes de las seis de la mañana, recibí un mensaie del prior de los Carmelitas Calzados que decía lo siquiente:

Buenos días, don José Luis. Soy su amigo v vecino. Desi. Disculpe el asalto mañanero. Le comunico que un novicio de Salamanca, Pablo, que tiene 21 años, este domingo, día 25, a las 20.00 en nuestra ialesia de El Carmen de Abaio va a hacer la profesión religiosa in articulo mortis. La muerte de Pablo está cercana. pues se ha acelerado el cáncer, y hemos recibido las dispensas necesarias desde Roma para admitirlo va definitivamente a la Orden del Carmen. Estamos apurando al máximo, para que pueda profesar en la ialesia, pues lo ha pedido con insistencia. El Prior Provincial vendrá el domingo para la vestición del hábito v para recibir sus votos. Queremos informarle, v también invitarle, si Vd. puede presidir solemnemente la Eucaristía. El Prior Provincial se encaragría de pronunciar la homilia y de presidir el rito de la profesión. Nosotros nos encargaríamos de organizar toda la lituraia. Siento la precipitación, pero todo se ha acelerado y me siento en la obligación de invitarle, porque sé que la vida de Pablo María de la Cruz va a dar mucho fruto y su muerte será una palabra de Dios para nuestra Diócesis de Salamanca. Su vida es ejemplar y su testimonio no deja indiferente a nadie, circula va su fama de vida virtuosa... Ya veremos a ver qué pasa. Él está sereno, en paz, alegre, radiante... Dios mediante, y si es voluntad de Dios, desea morir con el hábito de la Virgen, aquí, en el convento. Un fortísimo abrazo. D. José Luis. Ya me dirá alao. Perdón nuevamente por el atraco. Dios le bendiga. Desi.

Ante la imposibilidad de presidir la celebración, el 24, ya en Salamanca, fui a visitar a Pablo en su casa, me acompañó Desiderio. Estuvimos hora y media con sus padres y con él. El mensaje del día anterior era completamente verdadero y fue un momento de aracia para mí.

Pablo, con su cabeza rapada, nos recibió con una alegría y una paz difíciles de describir en un joven de esa edad, acrisolado por la enfermedad de varios años. Sus padres con un dolor mitiaado por la fe. Él enamorado de Cristo hasta las trancas v con un afecto tan arande por la Iglesia, con una amistad tan extraordinaria con los ióvenes que le visitan, a los que tiene que levantar el ánimo y los evangeliza con su modo sencillo y extraordinario de afrontar la enfermedad. protegiendo el dolor de sus padres hablando él mismo con los médicos después de las consultas el amor a la Fucaristía, la paz e incluso la alegría ante la muerte porque entiende que en ella se cumple el designio arande para el que estamos hechos.

Entrega su vida en obseguio de Jesucristo e insiste en ofrecer su vida por dos intenciones: por la conversión de los ióvenes, para que conozcan el amor de Dios manifestado en Jesús Eucaristía: v por la unidad de la Iglesia, para que todos los movimientos, arupos eclesiales, itinerarios, Congregaciones y Órdenes religiosas..., sean uno, de forma que brille en medio de nuestro mundo la belleza del Cuerpo de Cristo.

Salí de aquella casa conmovido, viendo la arandeza de la obra aue Cristo puede hacer en la vida de un muchacho que se entrega a su amistad sin filtro ninguno. Una gracia más con la que el Señor remueve mi tibieza en la entrega. La vida v el modo de afrontar la muerte de Pablo se convierte en una denuncia profética a nuestra tibieza en nuestra opción por Cristo. Salí de allí con un abrazo grande a los tres, lleno de afecto y gratitud. Les bendije, sabiendo que yo era el bendecido por este Fiat tan grande de este joven muchacho que se consagró del todo al Señor in artículo mortis (al final pude presidir la Eucaristía). Una muerte aue ofrece por la conversión de los jóvenes. Su vida va está dando los frutos propios de una persona aferrada por Cristo.

Qué grande es Dios y qué bella es la Iglesia y el Espíritu que trabaja en ella y a cada uno de nosotros. La vida débil de Pablo dará frutos insospechados para los que estamos siendo testigos de su entrega.



Mons, José Luis RETANA GOZALO OBISPO DE LA DIÓCESIS DE CIUDAD RODRIGO

Salí de aquella casa conmovido. viendo la grandeza de la obra aue Cristo buede hacer en la vida de un muchacho aue se entrega a su amistad sin filtro ninguno

Fin de Curso Pastoral 2022/2023, una puerta abierta al 2023/2024

ANTONIO RISUEÑO

El pasado mes de junio ha constituido toda una vorágine de encuentros, reuniones y consejos. Los primeros días tuvieron lugar los encuentros arciprestales de fin de curso, a los que asistió nuestro obispo don José Luis. Todos ellos tuvieron lugar de forma individualizada en su propia sede. De forma que obispo y vicario pudimos vivir la acogida y vivencia de la fe de cada arciprestazgo, de primera mano y sintiéndonos como en casa. A mediados de mes tuvo lugar la reunión del Colegio de arciprestes, convocados por el Vicario de Pastoral,

donde se dialogó sobre posibles líneas sinodales que nos ayuden a clarificar el quehacer un poco más pastoral de nuestra diócesis. Aquella misma tarde –19 de junio-el grupo de discerimiento camino sinodal trabajó sobre la posible adecuación a nues-



tra iglesia local de las conclusiones de la iglesia Europea, redactadas en la Asamblea Sinodal de Praga.

El 23 de junio, el Consejo Pastoral Diocesano, presidido por su obispo, y con la asistencia de la práctica totalidad de los consejeros, hizo una revisión de las acciones pastorales a realizar, programadas en octubre. Se retomó todo lo trabajado en los encuentros anteriormente descritos para aportar nuevas líneas de acción de cara al próximo curso, que inauguraremos el 30 de septiembre.

Con la confianza de poder dar un fiel reflejo de todo lo que explícitamente se ha aportado, he de decir que urge plantearse en serio la revitalización o formación del Consejo Pastoral en los Arciprestazgos. También hay quien hace notar que sería muy conveniente tener una asamblea general al inicio del curso. No se considera una cuestión si importancia la formación en las parroquias; catequesis de adultos donde no las hay. Así mismo se insiste en la necesidad de participar con asiduidad y normalidad en las convocatorias diocesanas. Como también se considera urgente buscar el

compromiso cristiano con actitud de misión. Superar miedos al fracaso

Hacer primar lo sinodal y participativo en toda nuestra vivencia de fe y nuestra acción pastoral, no tiene el sesgo de lo opcional sino de lo prioritario; para poder abrir ámbitos iniciáticos hacia los ministerios laicales con sensatez y dándonos tiempo.

De igual modo se ha hecho hincapié en crear espacios de acompañamiento e integración para personas mayores, vulnerables y las heridas invisibles que deja nuestra sociedad. Al igual que no se puede esquivar la tarea de acercarnos a familias y

jóvenes, en lugar de pretender que ellos se acerquen a nosotros. Ámbito que de forma urgente nos hace derivar hacia la búsqueda de la manera de afrontar la gran crisis que vive todo lo relacionado con la catequesis. Así como la preocupa-

ción por crear ámbitos de implicación en los problemas de la gente de nuestra tierra.

Asimismo, nos hacemos eco de las conclusiones en la fase Continental del Sínodo, en las aue nos reconocemos trasformados y purificados en medio de este proceso de secularización, que lleva actuando décadas en la Iglesia. Este momento eclesial nos hace sentir, como la común dianidad de los cristianos, se concreta en la Sinodalidad. Lo que nos lleva a buscar la forma y manera de llevar a cabo el discernimiento de forma saludable y fecunda, de cara –sobre todo– a dar forma a nuevas estructuras sinodales. Todo ello viendo una Eclesiología kenótica -de abajamiento- afrontando miedos al despojo; y sin perder de vista la necesidad, que tenemos a nivel diocesano en la asamblea de Praga. Utilizando el ámbito arciprestal para hacerlo de una manera sosegada, formándonos para la Sinodalidad haciendo camino con otros

Todo esto no se queda sólo en la revisión del camino hecho, sino que nos lanza hacia el futuro en un camino realmente abierto.



Presentación del *Instrumentum* laboris para el próximo Sínodo

DELEGACIÓN DE MEDIOS

El próximo mes de octubre tendrá lugar en Roma el Sínodo convocado por el papa Francisco. Se trata de la fase final de un largo proceso de escucha del pueblo de Dios en las Iglesias locales y de las posteriores etapas desarrolladas por parte de las Conferencias Episcopales y Asambleas Continentales.

Fruto de este trabajo, se ha presentado el *instrumentum laboris*, un instrumento de trabajo para el discernimiento de los participantes de la etapa de la XVI Asamblea General Ordinaria del Sínodo. No se trata de un resumen del camino recorrido hasta ahora, sino el resultado de lo que se ha aprendido sobre la naturaleza de la Iglesia sinodal. El documento consta de un texto y quince fichas de trabajo. Juntas reúnen las claves del camino sinodal realizado hasta ahora.

Los tres temas centrales que estarán en el centro de los trabajos de la Asamblea sinodal se relacionan con las tres palabras que constituyen el tema del Sínodo: la cuestión de cómo crecer en comunión acogiendo a todos, en fidelidad al Evangelio; la cuestión de los modos concretos de corresponsabilidad, reconociendo y valorando la aportación de cada bautizado con vistas a la misión común; y la identificación de estructuras y dinámicas de gobierno a través de las cuales articular en el tiempo la participación y la autoridad en

una lalesia sinodal misionera.

Cada ficha presenta una breve reflexión, fruto del discernimiento realizado a lo largo del proceso sinodal. Seguirá una pregunta básica para el discernimiento que se llevará a cabo en las distintas sesiones de trabajo y algunas sugerencias para la oración y la reflexión preparatoria de cada miem-

bro de la asamblea. El *IL* en su conjunto, pretende que, con estas fichas, cada participante pueda crecer como Iglesia sinodal misionera que anuncia el Evangelio.





San Cristóbal de Licia

VÍCTOR MANUEL SEVILLANO

San Cristóbal de Licia es venerado por la Iglesia católica y la ortodoxa como un mártir eiecutado durante el reinado de Decio. Su nombre significa "portador de Cristo", por lo que predice lo que haría en su vida adulta. Era un cananeo de 5 codos de altura (unos 2,30 metros) y un rostro temible. Tras servir en el reino de Canaán, se le ocurrió ir a servir "al mayor rey que existiese". Fue a servir al rey que tenía la reputación de ser el más grandioso pero un día vio que ese rey se santiguaba ante la mención del diablo. Por ello supo que ese rey le tenía miedo al diablo, por lo que partió a buscar al diablo. Se topó con una banda de merodeadores y uno de ellos le declaró

que era el diablo, de modo que Cristóbal decidió servirle. Pero cuando él vio que su nuevo amo se apartaba de una cruz en el camino se dio cuenta de que tenía miedo de Cristo, así que le dejó para preguntarle a la gente dónde estaba Cristo. Así conoció a un ermitaño que le instruyó en la fe cristiana. Cristóbal se preguntaba a sí mismo cómo podía entonces servir a Cristo. Cuando el ermitaño le sugirió que ayunara y rezase, Cristóbal replicó diciendo que él no estaba dispuesto a realizar ese servicio. El ermitaño le sugirió entonces que, a causa de su gran tamaño y su fuerza, podría ayudar a Cristo ayudando a la gente a cruzar un peligroso río donde la gente solía perecer en el intento. El ermitaño

le prometió que ese servicio le complacería a Cristo. Cuando Cristóbal ya llevaba un tiempo realizando ese servicio, un niño pequeño le pidió que le ayudara a cruzar el río. Durante la travesía, el río creció y el niño parecía tan pesado como el plomo, hasta tal punto que Cristóbal apenas lo podía llevar y se encontró con una gran dificultad. Cuando finalmente alcanzó el otro lado, le dijo al niño: "Tú me has puesto en el mayor peligro. No creo ni que el mundo entero sea tan pesado en mis hombros como lo has sido tú". Y el pequeño respondió: "Tú no solo has tenido en tus hombros el peso del mundo, sino al hombre que lo creó. Yo soy Cristo, tu rey, a quien has servido en este oficio".



El Evangelio de cada domingo

9/VII/2023

XIV DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO, Mt 11, 25-30

El evangelio de Mateo ha recogido tres llamadas de Jesús que hemos de escuchar con atención sus seguidores, pues pueden transformar el clima de desaliento, cansancio y aburrimiento que a veces se respira en algunos sectores de nuestras comunidades. Hemos de redescubrir el potencial evangélico que se encierra en el pueblo creyente. Muchos cristianos sencillos intuyen, desean y piden vivir su adhesión a Cristo de manera más evangélica, dentro de una Iglesia renovada por el Espíritu de Jesús.

16/V/2023

XV DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO, Mt 13, 1-23

Antes de contar la parábola del sembrador que «salió a sembrar», el evangelista nos presenta a Jesús que «sale de casa» a encontrarse con la gente para «sentarse» sin prisas y dedicarse durante «mucho rato» a sembrar el Evangelio entre toda clase de gentes. Según Mateo, Jesús es el verdadero sembrador. Lo que Jesús siembra es «la palabra del Reino». Así dice Mateo. Cada parábola es una invitación a pasar de un mundo viejo, convencional y poco humano a un «país nuevo», lleno de vida, tal como lo quiere Dios para sus hijos e hijas. Jesús lo llamaba «reino de Dios».

23/VII/2023

XVI DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO, Mt 13, 24-43

Jesús lo repetía una y otra vez: ya está aquí Dios tratando de trasformar el mundo; su reinado está llegando. No era fácil creerle. Jesús tuvo que enseñarles a captar su presencia de otra manera. A Jesús le sugería ahora la actuación maternal de Dios introduciendo su «levadura» en el mundo. Con el reino de Dios sucede como con la «levadura» que una mujer «esconde» en la masa de harina para que «todo» quede fermentado. Así es la forma de actuar de Dios. No viene a imponer desde fuera su poder como el emperador de Roma, sino a trasformar desde dentro la vida humana, de manera callada y oculta.

30/VII/2023

XVII DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO, Mt 13, 44-52

En su parábola del «tesoro escondido en el campo», Jesús habla del hombre que, «lleno de alegría», vende todo lo que tiene por hacerse con el tesoro. Buscar a Dios no produce tristeza ni amargura; al contrario, genera alegría y paz porque la persona va descubriendo por dónde está la verdadera felicidad. Recordemos a san Agustín: «Sólo lo que hace bueno al hombre puede hacerle feliz».



GABRIEL ÁNGEL CID LÓPEZ

Muy sugestiva y oportuna me parece la imagen de la tienda de campaña que ha utilizado el documento de la fase continental del Sínodo. Lo hace con un texto del profeta Isaías (ls 54, 1-2): "Ensancha el espacio de tu tienda, despliega los toldos de tu morada... alarga tus cuerdas, afianza tus estacas".

A menudo parece que el verano es un tiempo "no hábil" para el trabajo pastoral y, aunque es verdad que cesan los ritmos normales de catequesis, reuniones, grupos, etc, también es época (siempre lo es) para seguir evangelizando y haciendo presente el Reino entre nosotros. Y más en nuestros pueblos donde prácticamente solo el mes de agosto puebla y repuebla calles y plazas desiertas el resto del año.

Ensanchar la tienda en verano pasa por tener actitudes de acogi-

Sinodalidad también en verano

da en la comunidad a los que vienen a descansar o revivir raíces pasadas en su pueblo de origen. Una palabra amable, una invitación a participar en la liturgia dominical en los distintos ministerios se hacen necesarias. No al recelo, indiferencia o mucho menos rechazo a "los de fuera".

Las cuerdas sujetan la tienda. Debidamente tensionadas hacen que se mantenga en pie. Se trata de integrar las diferentes sensibilidades, armonizar, equilibrar evitando rupturas. Entre los cristianos, como en una familia, hay diferentes maneras de ver las cosas, de pensar y actuar pero somos un cuerpo. En verano viene mucha gente con mentalidades diversas. Respetemos y valoremos la pluralidad.

Las estacas clavadas conforman la base sobre la que instalar la tienda, dan estabilidad pero al mismo tiempo son flexibles para poder instalar la tienda en otro lugar. El mensaje del Evangelio, el mismo siempre, puede habitar todas las situaciones y todas las edades. Por eso en verano podemos trabajar con los niños, con los jóvenes y con los adultos con diferentes actividades hablando el "lenguaje" de cada uno.

En definitiva, aunque no haya grupos de reflexión también en la época estival podemos y debemos trabajar la sinodalidad viviendo ese estilo que nos evoca la tienda del encuentro: una Iglesia en medio de la gente compartiendo la vida y en este periodo estival el descanso, la alegría, la diversión. Una Iglesia frágil, sencilla, pobre, de puertas abiertas para entrar y salir. Una Iglesia de más COMUNIÓN, más PARTICIPACIÓN y todo ello para la MISIÓN.



16 personas encontraron empleo a través de las acciones de Cáritas

La memoria de 2022 de Cáritas Diocesana de Ciudad Rodriao deia numerosos datos v cifras que merece la pena destacar y, entre ellos, llama la atención el hecho de que uno de cada tres participantes en las acciones de empleo de Cáritas ha encontrado un trabajo con contrato. De manera absoluta. se trata de 16 personas, 11 de ellas muieres.

A lo largo del pasado ejercicio, a través del Servicio de Acogida y Acompañamiento se prestó atención a 497 personas pertenecientes a 348 hogares. En total se realizaron 2.649 intervenciones con familias en riesao de exclusión o situación de vulnerabilidad. A través de este servicio, como ayudas monetarias, se concedieron 127 000 euros para aspectos relacionados con la vivienda, suministros, educación o necesidades básicas.

En total, el presupuesto de Cáritas ascendió, en 2022, a 600,637, 81 euros, con un remanente de 51.131, 32 euros, que tal v como insiste el tesorero de la entidad de la lalesia, Juan Antonio Pereña, "en Cáritas el dinero nunca sobra", pues es evidente que siempre hay proyectos en los que invertir y apoyar.

La directora de Cáritas, Mar Manzano, reconoce que la querra de Ucrania ha marcado buena parte del ejercicio v desde la diócesis se enviaron más de 20.000 euros a Cáritas Española para colaborar con las diferentes necesidades.

Otra realidad que preocupa a Cáritas y uno de los objetivos de 2023, es el trabajo en salud mental, "la pandemia puso de manifiesto situaciones de aislamiento y problemas de salud mental que ahora están empezando a aflorar en ióvenes". indica Mar Manzano, auien apunta que se encuentran con casos de jóvenes "muy perdidos, muy desesperados", y con ellos están trabajando.

Al hilo de esta memoria no está de más recordar, tal v como hizo recientemente el Vicario General, D. José María Rodríquez-Veleiro, que "Cáritas no es una ong, ni una asociación benéfica, es la misma Iglesia que se hace compromiso, todo lo que se realiza desde Cáritas es desde la perspectiva de la fe".



Verano en Misión

DELEGACIÓN DE MISIONES

El curso pastoral 2022-2023 llega a su término después de muchos trabajos y encuentros en todos los ámbitos sectoriales de la pastoral diocesana, v por ello bien merecido es que el período estival suponga disfrutar del necesario descanso que

nos ayude a retomar con fuerza e ilusión el próximo curso. Pero la Delegación de Misiones no cierra por vacaciones, pues nos disponemos a vivir un "verano en Misión" abriendo las puertas a los misioneros que durante estos meses se acercan a su tierra de origen para descansar y encontrarse con su familia. El

> verano pasado resultó muy provechoso con numerosas visitas de misioneros civitatenses que han tenido la ocasión de conocer personalmente nuestro Obispo darle a conocer su situación y la labor aue desarrollan en los



distintos países de misión. El Día

del Misionero Diocesano celebrado el 1 de julio en Ciudad Rodrigo, de modo conjunto con la Diócesis de Salamanca, ha supuesto el inicio de este "verano en Misión" que nos recuerda que siempre es tiempo de misión y que en cualquier momento y ambiente podemos dar a conocer la tarea de nuestros misioneros. Desde la Delegación de Misiones os deseamos a todos los lectores un buen verano y os invitamos a que el próximo curso os unáis a las iniciativas de animación misionera que contribuirán a mantener vivo en nuestra diócesis el espíritu de la "missio ad gentes".





Actuar en conciencia

JOSÉ SÁNCHEZ GONZÁLEZ

Comenzamos el mes de julio de 2023, normalmente el de más calor del año, antes era el mes de la trilla por esta tierra, ahora, mes de numerosos viajes, de vacaciones para muchas personas v de mayor trabajo para otras. Pero el mes de julio de este año ofrece la particularidad de que el día 23. estamos convocados a votar a nuestros representantes encaraados del gobierno de España, en nuestro nombre, durante los próximos cuatro años. Es un encarao muy serio y ahora podemos influir, con nuestro voto, en la dirección y con la competencia con que nuestros representantes puedan llevar a cabo su tarea. También después. algo podemos y debemos hacer con nuestra colaboración en su tarea, con nuestra aprobación v alabanza, si lo hacen bien y con nuestra crítica y oposición, si lo hacen mal. Pero no tendremos credibilidad al criticar, si ahora no hemos participado en la elección de los candidatos a que gobiernen. ¿A quién votamos?- preguntan algunos que no tienen claro o decidido su voto. La decisión de votar a un candidato o a otro ha de ser siempre personal y responsable. Por lo mismo no se trata de forzar. ni de suplir, ni de engañar al que nos hace la pregunta de a quién votar, es un actor personal y responsable. Se suele decir que ha de actuarse "en conciencia", que equivale a actuar personal y responsablemente. El problema se plantea en que para actuar así, es necesario un conocimiento adecuado de qué, a quién y para qué vamos a votar v que actuemos con conciencia bien formada y con libertad. Por todo ello es necesario que nos informemos con objetividad sobre las personas en quienes vamos a confiar, en su capacidad para el carao aue pretenden, en su honradez, etc. y en sus programas y en los principios a los que se ajustan, si los tienen. A esto puede ayudarnos a los creyentes la palabra de Dios v nuestra condición de cristianos. Desde este planteamiento podemos medir a las personas, sus programas, sus actuaciones y sus promesas. Desde nuestra fe en Dios como Señor, como Padre de todos, también de la vida v como nuestro Salvador definitivo, no reconocemos a nadie más como supremo señor, al que debamos obediencia por encima de Dios, hemos de reconocer más al que más se acerca al plan de Dios de ser padre de todos sus hijos, que han de tratarse como hermanos v han de tener siempre la libertad de actuar según el plan de Dios. Son, entre otros, los principios de la libertad v de la libertad religiosa, el principio del bien común, el de la paz que nace de la verdad, la justicia, la libertad v el amor. Partiendo de estos principios y del conocimiento posible de las personas que solicitan nuestro voto, de sus programas y promesas y de los partidos a los que pertenecen, podemos tener los elementos para votar con una conciencia bien formada.



La misa: Liturgia de la Palabra

VIDAL RODRÍGUEZ ENCINAS

Los ritos iniciales de la misa, de los que hemos venido tratando, tiene una doble finalidad: crear comunidad entre los fieles que se han reunido y disponer sus ánimos para lo que van a celebrar: la escucha de la Palabra y la liturgia Eucaristía. Ambas forman parte integrante y esencial de la celebración en la que estamos llamados a recibir un doble pan: el pan de la Palabra y el pan de la Eucaristía.

Lo primero que hacemos, una vez reunidos, una vez dispuestos y preparados, mediante el rito de entrada es escuchar. Escuchamos no cualquier cosa, sino la Palabra de Dios, que, a través de las lecturas sagradas que son proclamadas, se

dirige a nosotros y nos habla en el aquí y ahora de la celebración.

"Las lecturas tomadas de la Sagrada Escritura, con los cantos que se intercalan, constituyen la parte principal de la liturgia de la palabra; la homilía, la profesión de fe v la oración universal u oración de los fieles la desarrollan y concluyen. Pues en las lecturas, que luego explica la homilía. Dios habla a su pueblo. le descubre el misterio de la redención y salvación, y le ofrece alimento espiritual; y el mismo Cristo, por su palabra, se hace presente en medio de los fieles. Esta palabra divina la hace suya el pueblo con el silencio y los cantos, y muestra su adhesión a ella con la profesión de fe; y una vez nutrido con ella, en la oración universal hace súplicas por las necesidades de la Iglesia entera y por la salvación de todo el mundo" (ORGMR. nº 55).

La Ordenación General del Misal Romano, al describir globalmente la liturgia de la Palabra, motiva los distintos elementos. Sobre todo, se recuerda que en las lecturas "Dios habla a su pueblo" y que "el mismo Cristo, por su Palabra, se hace presente en medio de los fieles"

Al hablar de la respuesta del pueblo cristiano a la Palabra se ha añadido explícitamente la mención al "silencio", además de los conatos, la profesión de fe y la oración de los fieles. Este silencio se motivará más en el nº 56, del que trataremos más adelante.



Eucaristía de fin de cursa

Seminario: "Confianza, transparencia y lealtad"

El Seminario San Cayetano acogió la ceremonia de graduación de sus dos alumnos de segundo de bachillerato: Jorge Leo Jorge y Pablo Martín Palacios. El Rector, D. Anselmo Matilla, presidió la Eucaristía y durante su homilía desgranó los tres pilares en los que se ha asentado el curso ya finalizado: "Confianza, transparencia y lealtad".

El Obispo se sumó al acto de graduación propiamente dicho donde los dos jóvenes recibieron sus becas y tanto a ellos como al resto de seminaristas les dijo que habían recibido "una formación humana y cristiana seria" y aunque les advirtió que "el mundo es muy complicado", también les pidió que demuestren "que lo que habéis recibido es un estilo de vida, os habéis formado bien, os enviamos al mundo con una mochila de mucha fortaleza, no hagáis las cosas a medias".



Vida Ascendente en Ciudad Rodrigo

Ciudad Rodrigo fue el escenario elegido por los grupos de Vida Ascendente de la región para despedir el curso. Este movimiento laical de jubilados y mayores llevaba tres años sin reunirse debido a la pandemia y en esta vuelta a la normalidad se han dado cita 175 personas. El Obispo, Mons. José Luis Retana, fue el encargado de dar la bienvenida y presidir la Eucaristía.

Peregrinaciones a Fátima

Las parroquias de Castillejo de Dos Casas, Villar de Argañán, Alameda de Gardón, Gallegos de Argañán, Espeja y Fuentes de Oñoro han peregrinado durante el mes de junio al Santuario de Nuestra Señora la Virgen de Fátima. También lo hicieron posteriormente San Andrés y Alamedilla, Alberguería de Argañán y Puebla de Azaba.



Grupo de San Andrés



Uno de los grupos de Argañán

www.diocesisciudadrodrigo.org



COPE CIUDAD RODRIGO 98.8 FM - RADIO MARIA 102.4 FM